



CONTENIDOS

- RELACIONES EXTERIORES
- I+D+i
- SALUD
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES
- PROYECTOS EUROPEOS EN ANDALUCÍA

AGENDA

APRENDIZAJE PERMANENTE PARA UNA SOCIEDAD SOSTENIBLE

¿Qué significa que la educación sea sostenible y cómo podemos lograr este objetivo? Según la Plataforma europea "Life Long Learning" (LLP) la sostenibilidad del aprendizaje y de los sistemas educativos en su conjunto será la clave en Europa en los años venideros; en particular, para que nuestras comunidades sean sostenibles se debe comenzar con un sistema educativo sea sostenible. LLP organiza un debate en línea sobre "Aprendizaje a lo largo de toda la vida para sociedades sostenibles: forjando las bases para una educación a prueba de futuro".

Organiza: Comité de las Regiones e International IDEA.

Fecha: 27.05.2020

Lugar: Plataforma Life Long Learning.

Más información.

COVID-19 Y EL USO DE DATOS ELECTRÓNICOS: CONFIANZA, PRIVACIDAD Y ESTADO DE DERECHO

La Comisión Europea presenta unas orientaciones sobre la reanudación de la actividad en el sector turístico y el transporte

Las orientaciones constituirán una guía para la reanudación con seguridad de los viajes y para el impulso del turismo en Europa en 2020 y años posteriores



La Comisión presentó ayer, 13 de mayo, un paquete de orientaciones y recomendaciones para ayudar a los Estados miembros a retirar gradualmente las restricciones aplicables a los viajes y permitir que las empresas relacionadas con el turismo vuelvan a abrir, tras meses de confinamiento, respetando las precauciones sanitarias necesarias.

Las orientaciones de la Comisión tienen por objeto **ofrecer a las personas la oportunidad de obtener los períodos de descanso, relajación y aire libre** que tanto necesitan, así como **ayudar al sector turístico de la UE a recuperarse de la pandemia** dando apoyo a las empresas y garantizando que Europa siga siendo el principal destino para los visitantes.

El paquete de medidas incluye: una estrategia general para la recuperación en 2020 y años posteriores; un enfoque común para restaurar la libre circulación y suprimir las restricciones en las fronteras internas de la UE de forma gradual y coordinada; un marco para apoyar el restablecimiento gradual del transporte, garantizando la seguridad de los pasajeros y del personal; una recomendación que tiene por objeto lograr que los consumidores consideren los bonos de viaje como una alternativa atractiva al reembolso en efectivo; y criterios para el restablecimiento de las actividades turísticas de forma segura y progresiva, y para el desarrollo de protocolos sanitarios en establecimientos de hostelería, como los hoteles.

El uso de información electrónica ha constituido una de las respuestas políticas más debatidas frente a la pandemia de coronavirus en la UE. El acceso y la transferencia de datos de salud y relaciones sociales de los individuos plantea desafíos éticos y legales a la luz del derecho a la privacidad establecido en la Carta de los Derechos Fundamentales de la UE y del Reglamento General de Protección de Datos (GDPR).. Este seminario web examinará los impactos de estas medidas de vigilancia en la confianza, la privacidad y el estado de derecho.

Organiza: CEPS

Fecha: 25.05.2020

Lugar: en línea

Más información.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

EDICIÓN ESPECIAL DEL PREMIO REGIONAL EMPRESARIAL EUROPEA 2021-2022

El jurado del Premio de la Región Empresarial Europea (EER, por sus siglas en inglés) ha decidido lanzar una edición bianual especial del Premio EER que abarca los años 2021-2022. La decisión ha sido motivada por el impacto de la crisis de Covid-19, que cambia fundamentalmente la realidad económica y las perspectivas en las regiones y ciudades de la UE y, por lo tanto, desencadena la necesidad de modificar el proceso de solicitud EER 2021. El tema principal de la nueva convocatoria es el espíritu empresarial para una recuperación sostenible.

Duración: no aplica.

Plazo: 28.10.2020

Puede consultar el anuncio del premio [aquí](#).

CONSULTA PÚBLICA: CLAVES DE I+D RELACIONADAS CON EL AGUA EN EL PACTO VERDE EUROPEO Y HORIZONTE EUROPA

Water Europe lanza una consulta pública para conocer la opinión de las partes interesadas sobre Horizonte

Para **turistas y viajeros**, la Comisión busca ofrecer a la población capacidad, confianza y seguridad para viajar de nuevo con diferentes medidas. En primer lugar, las orientaciones tienen por objeto la restauración de la libertad de circulación y la supresión de los controles en las fronteras internas de forma segura. Otras de las grandes medidas son: la reanudación con seguridad de los servicios turísticos y la garantía del funcionamiento de la interoperabilidad transfronteriza de las aplicaciones de rastreo de contactos, de forma que permitan advertir a los ciudadanos de una posible infección por coronavirus cuando viajan dentro de la UE. Por último, la Comisión también tiene por objeto garantizar que los bonos sean una alternativa viable y más atractiva al reembolso de los viajes cancelados en el contexto de la actual pandemia, que también ha impuesto una gran presión financiera a los operadores de viajes.

Para las **empresas del sector turístico**, el objetivo de la Comisión es dar apoyo al sector turístico europeo con las siguientes medidas: garantizar la liquidez para las empresas turísticas, en particular las pymes; salvar puestos de trabajo con hasta 100.000 millones de euros de ayuda financiera del programa SURE; y conectar a los ciudadanos con la oferta turística local, promoviendo las atracciones y el turismo locales, y Europa como destino turístico seguro. Junto con el programa SURE, la flexibilización de la normativa sobre ayudas estatales, así como la Iniciativa de Inversión en Respuesta al Coronavirus y el Fondo Europeo de Inversiones, han dado lugar a las grandes medidas de financiación de la Unión Europea a las empresas de este sector.

RELACIONES EXTERIORES

Nuevas Conclusiones sobre la Política de Asociación Oriental

El Consejo adopta nuevas Conclusiones sobre la Política de Asociación Oriental más allá de 2020

Como seguimiento a las [Conclusiones del Consejo Europeo del día 20 de junio de 2019](#), en el contexto del aniversario de la Asociación Oriental, y a la Comunicación [«Política de la Asociación Oriental más allá de 2020. Reforzar la resiliencia: una Asociación Oriental eficaz para todos»](#), del día 18 de marzo de 2020, el Consejo ha publicado a 12 de mayo de 2020 unas nuevas [Conclusiones sobre la política de Asociación Oriental para más allá del año 2020](#).

En estas conclusiones recientes se reafirma la importancia que tiene esta asociación a nivel estratégico para la Unión Europea, al igual que el compromiso conjunto de creación de un espacio común de democracia y prosperidad. Entre los fundamentos de la [Asociación Oriental](#), que ahora se renuevan, se encuentran la **democracia**, los **derechos humanos**, el **estado de Derecho**, la buena gobernanza, políticas anticorrupción, las reformas económicas, los desafíos medioambientales, climáticos y energéticos, la transformación digital y la inversión en las personas.

Asimismo, en estas Conclusiones recientes, el Consejo pone de manifiesto los logros obtenidos gracias a esta Asociación Oriental hasta el día de hoy, reiterando los incentivos basados en condiciones para que los países asociados se decidan a poner en marcha reformas y que continúen aumentando esfuerzos con tal objetivo. El Consejo, además, aspira a que la futura Asociación Oriental constituya un marco cooperativo con mayor ambición y estrategia para abordar conjuntamente los retos comunes, como lo es la pandemia actual de Covid-19. De esta manera, el Consejo mantiene el interés en la próxima cumbre de la asociación para poder revisar los resultados desde su última cumbre, celebrada en 2017, y reiterar los esfuerzos en la cooperación conjunta y continuar con los preparativos de los próximos resultados más allá de 2020.

I+D+i

Iniciativa sobre Medicamentos Innovadores: concesión de 117 millones de euros para tratamientos y diagnósticos de coronavirus

La Iniciativa sobre Medicamentos Innovadores financiará ocho proyectos de investigación para luchar contra la enfermedad del COVID-19

La Comisión ha anunciado hoy que se han seleccionado ocho proyectos de investigación a gran escala, destinados a desarrollar tratamientos y diagnósticos para el coronavirus, en una convocatoria rápida de propuestas [puesta en marcha](#) en marzo por la **Iniciativa sobre Medicamentos Innovadores (IMI)**, una asociación público-privada entre la Comisión Europea y la Federación Europea de Asociaciones de la Industria Farmacéutica (EFPIA).

Con objeto de financiar un mayor número de propuestas de gran calidad, la Comisión incrementó su compromiso hasta alcanzar 72 millones de euros (desde los 45 millones de euros previstos

Europa y el Pacto Verde Europeo que incluirán en un documento destinado a identificar las necesidades clave de investigación y desarrollo relacionadas con el agua.

Duración: no aplica.

Plazo: 18.05.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

CONVOCATORIA: EJEMPLOS DE BUENAS PRÁCTICAS REGIONALES DE APOYO A LAS PYMES

Participa en esta encuesta lanzada por el Comité de las Regiones y la región holandesa de Overijssel, destinada a reunir ejemplos de buenas prácticas en las regiones de apoyo a las pymes en áreas como contratación pública, transición digital, sostenibilidad y soluciones financieras regionales.

Duración: no aplica.

Plazo: 17.05.2020

Puede consultar el anuncio de la encuesta [aquí](#).

PROYECTOS EUROPEOS EN ANDALUCÍA

PLUS VITECH: PREMIADA EN EL HACKATHON EUROPEO POR SU TRABAJO EN UN POTENCIAL TRATAMIENTO CONTRA EL COVID-19

La Comisión Europea ha premiado a la empresa andaluza Plus Vitech en el Hackathon paneuropeo #EUvsVirus en el área de salud. La empresa sevillana ha desarrollado un producto PVT-COVID que se ha demostrado eficaz para prevenir daños graves en pacientes después de una lesión pulmonar. Este daño es uno de los principales que produce la COVID-19, de modo que podría potencialmente prevenir las muertes causadas por lesiones pulmonares debidas a la pandemia. La iniciativa está a la espera de conseguir las autorizaciones necesarias para comenzar los ensayos clínicos. Si bien, los desarrolladores ya están buscando financiación para lanzar el tratamiento a nivel europeo y global..

Más información

inicialmente) con cargo a **Horizonte 2020**, el programa de investigación e innovación de la UE. La industria farmacéutica, asociados de la IMI y otras organizaciones implicadas en los proyectos aportarán 45 millones de euros adicionales, lo que eleva la inversión total a **117 millones de euros**.

De los ocho proyectos financiados en relación con la IMI, **cinco están centrados en el diagnóstico y tres en el tratamiento**. Los dedicados a las herramientas de diagnóstico tienen por objeto desarrollar productos que puedan utilizarse en cualquier lugar, como en clínicas sanitarias o en los hogares de los pacientes, y que ofrezcan resultados rápidos, entre 14 y 40 minutos. Los demás, centrados en el desarrollo de tratamientos, trabajarán principalmente en la pandemia de coronavirus en curso, aunque también incluyen esfuerzos importantes de preparación para futuros brotes.

En total, estos proyectos cuentan con la participación de **noventa y cuatro entidades**, como universidades, institutos de investigación, empresas y organizaciones públicas. También hay una importante participación de pequeñas y medianas empresas (**pymes**), que suponen más del **20 % de los participantes** y recibirán el 17 % del presupuesto.

Los proyectos seleccionados hoy forman parte de la [respuesta europea común](#) al brote de coronavirus que la Comisión coordina desde el principio de la crisis. La **lista de proyectos seleccionados** para recibir financiación, a la espera de que concierten los acuerdos de subvención con la IMI, puede consultarse [aquí](#).

SALUD

El Consejo de la UE celebra una videoconferencia de los ministros de Sanidad

Los ministros de Sanidad de los Estados Miembros de la UE mantienen una videoconferencia

El pasado 12 de mayo de 2020 tuvo lugar la videoconferencia de los ministros de Sanidad de los Estados miembros de la UE en el contexto del Consejo de la UE en su formación de Sanidad. La presidencia croata del Consejo tuvo a conveniencia convocar esta reunión virtual ya que no se ha podido celebrar la reunión informal de estos ministros en Zagreb, capital de Croacia, como estaba previsto. La presidencia de la videoconferencia contó con la participación de la comisaria de Salud y Seguridad Alimentaria de la Comisión Europea, Stella Kyriakides, el profesor Guido Rasi, de la EMA, Agencia Europea del Medicamento, y los países miembros de la AELC, Asociación Europea de Libre Comercio.

Los ministros de Sanidad, en el transcurso de la videoconferencia, han tratado la disponibilidad de medicamentos en la Unión Europea en el contexto de la pandemia de Covid-19 y la contribución al desarrollo de una estrategia farmacéutica para Europa. Destacaron la importancia de la cooperación de los Estados miembros y la Comisión Europea para garantizar el acceso de manera asequible a los medicamentos. La propia comisaria Kyriakides, en su intervención inicial, destacaba la importancia del acceso y la universalidad como objetivos generales para el suministro de medicamentos. Además, declaraba que la pandemia del coronavirus ha demostrado la necesidad de desarrollar una nueva estrategia farmacéutica de la UE para garantizar que los medicamentos sean asequibles, garantizar también la sostenibilidad y la seguridad en el suministro, así como establecer medios para la producción de los medicamentos dentro de la Unión Europea.

Asimismo, durante el transcurso del debate en la videoconferencia, los ministros asistentes intercambiaron puntos de vista sobre el desarrollo de una nueva Estrategia Farmacéutica para Europa y puntualizaron aportes informales para su desarrollo. Se centraron en la conexión entre la Estrategia Farmacéutica para Europa y la Estrategia Industrial que se publicó en marzo y en el Plan de Recuperación Económica. Por último, los ministros estuvieron reflexionando sobre el fortalecimiento de la comunicación entre las autoridades nacionales y las partes interesadas con el fin de que el diálogo sea más regular sobre temas específicos.

Más
información

RESPUESTA AL CORONAVIRUS

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Union Europea frente a la crisis del coronavirus en las siguientes páginas web oficiales de la Comision Euoepa y de la Junta de Andalucía:

[Comisión Europea: coronavirus](#)

[Junta de Andalucía: coronavirus.](#)